

Veillée de Noël Annecy 24 décembre 2022

Musique d'ouverture

Accueil

ce soir nous avons, pour un moment,
laissé de côté ce que nous étions en train de faire
pour nous rassembler et tourner nos regards vers l'essentiel :

dans la nuit de Noël c'est Dieu qui nous rejoint ici sur cette terre où
nous vivons.

Les évangiles bruissent de cette bonne nouvelle-là,
et chaque Evangile tente, à sa manière, de mettre des mots sur
l'indicible :

dans la nuit de Noël Dieu se fait homme.

voici un nouveau né couché dans une mangeoire,
voici des savants venus d'Orient qui apportent en cadeau de l'or, de
l'encens et de la myrrhe, à un enfant nouveau né
voici des bergers à qui un ange annonce la naissance d'un sauveur
« pour eux »

et voici que le ciel s'ouvre et que retentit un chant qui dit :
« Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et sur la terre paix à ceux que
Dieu aime ! »

C'est cette paix-là qui nous est offerte ce soir,
ce soir une fois encore, c'est Dieu lui-même qui vient nous dire :
« que la paix soit avec vous ! »

Cantique : 32/13 nuit lumineuse

Lectures bibliques

ce soir nous vous invitons à vivre un moment de célébration qui a pour thème central la lumière.

Nous savons toutes et tous que la lumière est quelque chose de vital pour la vie non seulement la notre mais aussi celle de la plupart des êtres vivants sur terre.

Et si ici dans l'hémisphère nord nous fêtons Noël au moment où la lumière est au plus bas c'est pour mieux mettre en évidence la lumière de Dieu qui vient dans le monde à travers Jésus.

Les racines de Noël plongent jusque dans l'Ancien Testament.

le peuple d'Israël en exil a fait l'expérience de la nuit :

il a vécu l'absence d'espérance, la souffrance.

Dans cette nuit, un prophète s'est levé et s'est mis à parler de la lumière, il s'agit du prophète Esaïe :

Esaïe 9,1

Le peuple qui marche dans la nuit voit une grande lumière.

Sur ceux qui vivent au pays des ténèbres, une lumière se met à luire.

Esaïe 60:19

Pour t'éclairer, tu n'auras plus besoin

ni du soleil pendant le jour, ni de la lune pendant la nuit,

car moi, le Seigneur ton Dieu, je t'éclairerai pour toujours

et je t'illuminerai de tout mon éclat.

20 La lumière du jour

ne s'en ira plus pour toi comme au coucher du soleil,

ni la clarté de la nuit comme au coucher de la lune,

car moi, le Seigneur, je t'éclairerai pour toujours.

Ce sera la fin de ta tristesse.

Esaïe 60, 1-3

Debout, Jérusalem, brille de mille feux,
car la lumière se lève pour toi:

la glorieuse présence du Seigneur t'éclaire comme le soleil levant.

2 L'obscurité couvre la terre, la nuit enveloppe les peuples.

Mais toi, le Seigneur t'éclaire comme le soleil qui se lève.

Au-dessus de toi apparaît sa présence lumineuse.

3 Alors des nations marcheront grâce à la lumière dont tu rayannes,
des rois à la clarté de ton aurore

Cantique 32/22 o peuple fidèle str 1,2,3

Venez c'est Noël

Nous sommes venus dans la nuit.

Et c'est pour chanter que la lumière brille quelque part
et qu'elle est pour tous.

Nous sommes venus nous rassembler.

Oui, et c'est pour découvrir la force des liens qui nous unissent.

Nous sommes venus nous rassembler en communauté de croyants
pour marquer le lien qui nous unit à Dieu.

Oui, et c'est pour annoncer qu'auprès de Dieu,

on trouve du sens pour vivre

et qu'ensemble avec Dieu

on peut lutter contre la solitude et le malheur.

Nous sommes venus pour faire la fête ensemble et avec Dieu !

oui, car le bonheur devient possible

quand on l'invente ensemble avec Dieu !

Nous sommes venus pour contempler l'enfant qui nous dit en cette nuit :

Je suis avec vous pour toujours !

Oui, pour contempler l'enfant de Noël,

pour voir Dieu qui vient prendre naissance sur la terre des hommes et nous dire :

Joyeux Noël .

Aujourd'hui, cette nuit,

l'Évangile se met à courir dans le monde :

Dieu est là, on l'appelle Jésus, le Christ !

Dieu et l'homme, ensemble,

créent une terre de justice,

de droit et de paix. Dès maintenant.

C'est une bonne nouvelle pour tous.

Cantique 32/23 O nuit bienveillante

Lecture Jean 1 :

1Au commencement de toutes choses, la Parole existait déjà ; celui qui est la Parole était avec Dieu, et il était Dieu.

2Il était donc avec Dieu au commencement.

3Dieu a fait toutes choses par lui ; rien n'a été fait sans lui ;

4ce qui a été fait avait la vie en lui. Cette vie était la lumière des hommes.

5La lumière brille dans l'obscurité, mais l'obscurité ne l'a pas reçue.

6Dieu envoya son messenger, un homme appelé Jean.

7Il vint comme témoin, pour rendre témoignage à la lumière, afin que tous croient grâce à lui.

8Il n'était pas lui-même la lumière, mais il devait rendre témoignage à la lumière.

9Cette lumière était la seule lumière véritable, celle qui vient dans le monde et qui éclaire tous les hommes.

10Celui qui est la Parole était dans le monde. Dieu a fait le monde par lui, et pourtant le monde ne l'a pas reconnu.

11Il est venu dans son propre pays, mais les siens ne l'ont pas accueilli.

12Cependant, certains l'ont reçu et ont cru en lui ; il leur a donné le droit de devenir enfants de Dieu.

13Ils ne sont pas devenus enfants de Dieu par une naissance naturelle, par une volonté humaine ; c'est Dieu qui leur a donné une nouvelle vie.

On allume les bougies partout dans le temple (sur la table de communion et aussi sur le rebord qui fait le tour du temple...)

Musique pendant qu'on allume les bougies

porteurs de lumière....

Certains racontent qu'en ces temps qui sont les nôtres,
la lumière s'amenuise et qu'elle va disparaître,
et que Dieu n'indique plus sa présence aux terrestres préoccupés de
leur seul bonheur !

Ils ont tort !

Chaque homme est porteur de lumière.

Chaque femme est porteuse de lumière.

Chaque enfant est porteur de lumière.

Ils accomplissent des paroles

et prononcent des paroles

qui font briller la confiance accordée à Dieu et au prochain,

qui font luire la générosité ressuscitant de l'égoïsme,

qui illuminent le dialogue plus obstiné que les conflits,

qui rayonnent la vigilance de l'amour,

paroles qui, face à la bêtise intolérante,

irradient l'accueil des personnes et des idées...

Chaque homme est comme une lumière,

Chaque femme est comme une lumière,

Chaque enfant est comme une lumière

ils sont autant de lumières que Dieu place sur notre chemin pour

conduire plus loin notre existence,

Pour nous indiquer la direction du bonheur réalisé dans le patient don de soi.

Chaque homme est une lumière,

Chaque femme est une lumière,

Chaque enfant est une lumière,

c'est leur vocation.

Par leur simple existence ils indiquent la proximité de Dieu

car en eux on peut voir la réelle présence de son amour fixé à demeure

sur la terre humaine.

Nous sommes entourés de petites lumières qui illuminent nos vies et le monde !

Cantique 32/30 voici Noël

Prière d'intercession et Notre Père

Dieu de lumière,
en cette nuit de Noël nos prières montent vers toi.

Nous te prions pour les lieux où l'obscurité semble régner en maître :
que ta lumière vienne y faire sa demeure.

Nous te prions pour toutes les personnes qui dans ces lieux là sont
porteurs et porteuses de lumière,
donne leur courage persévérance et ténacité.

Nous te prions pour toutes les personnes qui sont en recherche de
lumière,
guide leur pas vers une lumière qui donne sens,
et donne leur de trouver sur route des hommes et des femmes témoins
de ta lumière.

Nous te prions pour les personnes qui traversent dans la nuit de la
maladie, de la souffrance ou du deuil,
viens toi-même les visiter à l'endroit où ils se sentent le plus seuls, afin
qu'il puissent sentir ta lumière.

Dieu de lumière qui en cette nuit de Noël viens nous redire que tu fais
corps avec notre humanité, nous te faisons confiance et ensemble nous
te disons la prière que Jésus nous a enseignée :

Notre Père...

Offrande

Voici venu le temps de l'offrande,
ce geste du don est aussi un geste qui témoigne d'une lumière que nous
avons reçue et qu'à présent nous partageons

Musique pendant l'offrande

Prière

Seigneur voici nos dons
qu'ils illuminent la vie de l'Eglise à ton service
Amen

Annonce du culte du lendemain

Bénédiction

Amies, amis !

Je vous souhaite la lumière qui vient de la tendresse donnée et reçue :
elle fait reculer les frontières de toutes les nuits !

Je vous souhaite la lumière qui vient de la présence du Christ.

Si vous avancez avec lui,
recevant sa parole et son pain,
quelle nuit pourrait s'emparer de vous ?

Je vous souhaite la lumière qui vient de la joie lorsque le partage est
accompli.

Si des frères et des sœurs sont relevés dans leur humanité,
la nuit perd de son pouvoir sur la terre !

Je vous souhaite la lumière qui vient du dialogue renoué

car lorsque les séparés se parlent le jour commence à danser sur la nuit !

Que le Dieu de paix et de lumière
Soit et demeure avec vous tous,
Le Père, le Fils et le Saint Esprit

Cantique 32/29 str 1 et 3 il est né le divin enfant

Musique de sortie